

Hablando con el Gobernador

El problema de la seda será prontamente resuelto

Al recibir esta mañana a los periodistas en su visita diaria de información notamos cierta satisfacción en el señor Amor que nos movió a inquirir la causa de ella.

En efecto, dijo el gobernador, estoy muy contento por dos cartas que acabo de recibir: Una de ellas, del director general de Administración, me participa que ha sido concedida la Cruz de Beneficencia de primera clase a la hermana de la Caridad del Hospital de Barbastro, Sor Encarnación Pérez Alvarez. He solicitado y gestionado la concesión de este honor para la bendita y santa mujer que tras cincuenta años de sacrificio y caridad celebró sus bodas de oro y aun después de cesar en el Gobierno de Huesca juzgué un deber de conciencia insistir en la concesión de esa condecoración que al fin otorgó el Gobierno haciendo justicia a los méritos y virtudes de Sor Encarnación.

La otra carta tiene relación con los murcianos. Es del Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros, que contestando a la moción que elevó a su superior consideración la Junta de Autoridades de Murcia, me participa noticias muy satisfactorias respecto al problema de la seda y al conservero y demuestran el interés profundo que el señor Presidente ha puesto personalmente para estudiar y resolver estos trascendentes problemas para la economía murciana.

Por natural discreción no puedo hacer públicas las noticias comunicadas en esa hermosa carta hasta dar conocimiento de ellas a la Junta de Autoridades; pero puedo anticipar que en la cuestión de la seda—hay algo más y más halagüeño que las Reales Ordenes recientemente publicadas respecto al sobrepeso a los poseedores del capullo y en el de las conservas un propósito de resolverlas de un modo satisfactorio a las peticiones formuladas por la Junta de Autoridades y la Comisión que honrándome con su presidencia tuvo el honor de proponer en la Corte al Excmo. señor Marqués de Estella las aspiraciones de los pimentoneros, sederos y conserveros, saliendo entonces gratamente sorprendida y admirada de la comprensión y capacidad con que el Presidente del Gobierno acoge las aspiraciones de sus gobernados.

NOTA DEL DIA

Las negociaciones sobre Tánger

Las negociaciones sobre Tánger han concluido satisfactoriamente para todos. No ha sido pequeño el éxito de unos y otros. Lo más probable era, al comenzar las negociaciones, que éstas no conseguirían el éxito propuesto; más afortunadamente, contra todas las posibilidades en contra el buen sentido de unos y otros, y unido a la buena voluntad que por ambas partes se ha puesto en práctica, han permitido que se llegara a un acuerdo benéfico para franceses y españoles.

Se trató de influir por diversos medios y conductos sobre los gobiernos interesados para que no se llegara al acuerdo. Genios interesados en que Tánger fuese también suyo intentaron coaccionar por medio de la Prensa de algún país para conseguir aquello que se proponían.

Pero afortunadamente los gobiernos de Francia y España han sabido llevar con acierto la gestión, y el acuerdo, al concluir las negociaciones, no ha podido ser el más satisfactorio ni más lógico.

Pocos comentarios se pueden poner al asunto. El acuerdo firmado ya, era racional. Y, además, era lo que más convenía a España. Pero no era nada fácil. Diversos intereses y diferentes elementos estaban desobos en que España no tuviera la seguridad necesaria en su zona por culpa de lo absurdo del régimen tangerino.

Pero esos elementos interesados en que el absurdo estado de cosas continuara, no han sido tomados en consideración ni han podido influir a pesar de los esfuerzos que por conseguirlo han hecho. España y Francia han podido obrar, luego de largas negociaciones, con la debida justicia en bien de ambas.

De ahora en adelante España podrá mantener con menor esfuerzo la tranquilidad absoluta de su zona. El contrabando que de Tánger salía será suprimido. La rebeldía que ese contrabando pudiera hacer renacer, está definitivamente muerta. Y en toda nuestra zona continuará reinando la paz necesaria a la prosperidad tan deseable, luego de los años de inquietud y de batallar.

E. del N.

¿Viene el rey a Murcia?

Según rumores que han circulado, el monarca visitará esta población a raíz de las fiestas de primavera.

De ser cierta esta noticia, don Alfonso repartirá los premios en el Tiro de pichón.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

REGIMEN DE EMBALSSES

Día 7 de Marzo de 1928

PANTANO DE TALAVE

Volumen total embalsado:

36 24 370 metros cúbicos.

Desgü: 328 406 metros cúbicos.

PANTANO DE ALFONSO XIII

Volumen total embalsado:

6 960 51 metros cúbicos.

Desgü: 00.

Murcia 8 Marzo 1928

Por los Teatros

Ortiz

El miércoles debutó en este teatro la agrupación «Varieté-Espectáculo».

Los artistas que forma esta agrupación consiguieron con su trabajo hacerse aplaudir por el respetable.

Romea

Con la obra de los Quintero «Los mosquitos», debutará en este teatro la compañía de María Gámez.

El elenco artístico es el siguiente:

Actrices: María Luisa Aceña, Amalia Albaladejo, María Alcalde, María Gámez, Concha Gámez, Patrocinio Hernández, María Melgarejo, Cristina Ortega y Angela Plana.

Actores: Manuel Arca, Miguel Arenas, Ricardo Galache, Eusebio González, Manuel Guerra, José Lizalde, José Luis López de Rueda, Aurelio Pardo y Fernando Porredón.

Asociación de Cultura Musical

La reunión 58 de esta delegación se á esta tarde a las seis y media en el Teatro Romea, estando a cargo de la violinista María Díaz, acompañada al piano por Egon Slegmund.

PROGRAMA

I
Chacosa, Vitali.

Ronda brillante, Schubert.

II
Concierto, Goldmerk.

III
Rondino, Beethoven.

Andantino, Padre Martín.

Siciliana y Rigodón, Fran-

coeur,

Sonatas, Paganini.

Romanza andaluza, Sarasate.

Los señores socios que no

hayan recibido el aviso y el

cupón de mano, así como

las personas que deseen ins-

cribirse como nuevos socios,

podrán hacerlo en la taquilla

del teatro a la hora del con-

cierto.

Reacción saludable:

Habíamos llegado a un estado de indolencia verdaderamente lamentable; se trababa pécisimo, en todos los órdenes de la autoridad, y lógicamente el rendimiento era escaso, contrastando con una ampliación en las necesidades creadas rara vez en armonía con la capacidad productora.

De algún tiempo a esta parte se nota una reacción en favor del trabajo y el individuo se apresura a producir lo que necesita y a go más con que poder ir alcanzando una posición mejor en el orden social: hay aspiraciones que parecían desaparecidas y que definaban tanto como los vicios.

El elemento joven es el que en la actualidad se nota más activo y más capaz a la vez, para el trabajo; hay inquietudes espirituales que no se sentían sino en muy contados elementos en dos o tres generaciones anteriores a la que hoy empieza a vivir actuando; es a la juventud también a la que corresponden los mayores éxitos en el terreno intelectual, consecuencia lógica a su afición al trabajo.

Se vivía demasiado de prisa y parecía el mundo de los hombres contagiado de los progresos de la mecánica y de la ingeniería, pues no se preocupaba de mirar hacia atrás y estudiar en lo pasado la mejora del porvenir. Se quería llegar demasiado pronto y para ello se intentaba prescindir de toda impedimenta que requiriese tiempo: estudio y trabajo.

Hoy se ha perdido un poco la prisa y ya se van convenciendo los hombres nuevos que para alcanzar un fin, hay que recorrer antes un camino; no se puede llegar a saltos. Sin desdenar las ventajas de lo que otros hicieron o inventaron, no se confía en ellas solas, sino que existe el convencimiento de que ha de ponerse la mayor parte por el aspirante; y esa parte no consiste en otra cosa que en el trabajo que si bien no puede ser tan constante y excesivo que acabe con la fortaleza del

individuo, no puede ser tan escaso a diario, que ocupe solo una insignificante parte de la vida.

La persuasión de que en el trabajo está la mayor parte de la felicidad, bienestar social y bienestar individual, va siendo cada día mayor y los que aspiran a aquella van dando el ejemplo a las generaciones futuras, que los pasados últimamente no dieron a la actual.

La reacción es notoria y saludable y es justo congratularse por los que la observamos, y en ella confiamos como base de un porvenir superior en todos conceptos al presente.

El asunto de las niñas desaparecidas Siguen las excavaciones en la calle de Cea Bermúdez

Madrid, 9.—Ayer continuaron las excavaciones en la calle de Cea Bermúdez, donde aparecieron restos que se cree pertenecen a las niñas desaparecidas.

Las excavaciones fueron dirigidas por el doctor Kandelán, siendo presenciadas por la madre de una de las niñas.

Trabajos en el Laboratorio

Madrid, 9.—El doctor don Tomás Maestre y sus compañeros de Laboratorio, continuaron ayer sus estudios para descubrir el tiempo que han permanecido enterrados los restos.

Se crea una nueva cátedra en la Universidad Central

Madrid, 8.—Se ha creado una nueva cátedra en la Universidad Central.

Esta tiene por objeto contribuir al intercambio de ideas entre los países americanos y nuestra patria.

Se ha consignado a este fin la cantidad de veinticinco mil pesetas.

INAUGURACION

El Instituto antitracomatoso del Dr. Peña

Nuestro muy querido amigo el joven y notable oculista don Antonio de la Peña Selquer, acaba de dar una prueba de su entusiasmo por la profesión y especialidad, dentro de ello, que con tanto éxito como competencia, viene ejerciendo en esta capital.

El miércoles último abrió al público, en la calle de Alejandro Selquer, frente a la iglesia de San Lorenzo, un Instituto antitracomatoso, en el que recibirán asistencia gratuita de manos del doctor Peña cuantos enfermos padezcan el tan temido y contagioso tracoma (granulosis) que tantos estragos causa en la vista.

La clínica ha sido visitada por el inspector provincial de Sanidad señor García Villaba y por otros notables médicos de la capital, que han tenido para el señor Peña las frases de elogio que éste merece por su altruismo y desinterés y las de aliento para que persevere en esta labor tan benefactora.

El nuevo Instituto antitracomatoso que es el único que hoy existe en Murcia, llena una necesidad sentida hace tiempo, estando dotado de todo cuanto es necesario para una perfecta asistencia de la que más que nada es garantía el prestigio que por su honradez y competencia profesional ha sabido conquistarse el notable médico.

Reciba éste nuestra felicitación y nuestro deseo de que consiga acrecentar sus éxitos profesionales en su actuación plausible al frente del nuevo Instituto.

DIARIO DE CARTAGENA

La desgracia de ayer.—Una joven muerta

Ayer ocurrió una grave desgracia que costó la vida a una afortunada joven.

La víctima que se llama Trinidad Zaplana Gómez, de 14 años y con domicilio en la calle de Balcones Azules número 5, una vez que terminó de hablar con su novio se asomó para despedirse a la baranda de la terraza.

Sin duda perdió el equilibrio y cayó a la calle de donde varios transeúntes le recogieron y rápidamente fue conducida al Santo Hospital de Caridad en donde por el personal facultativo de guardia fué atendida con toda urgencia, apreciándose e las siguientes heridas.

Fractura de la bóveda del cráneo y diferentes partes del cuerpo.

Los auxilios de la ciencia fueron inútiles pues la desventurada muchacha dejó de existir a los cinco minutos de su ingreso en el hospital, cuando los médicos se disponían a su curación.

Avistado el juzgado, se personó en el Hospital instruyendo las primeras diligencias y ordenando la comparencia del novio de la víctima declarado que, como de

ALREDEDOR DE UNA BUENA LABOR

¿Cuando los hombres son buenos...!

Hemos silenciado hasta ahora la meritoria gestión que por Murcia y para Murcia viene desarrollando nuestro Gobernador civil, excelentísimo señor don Emilio Amor. Y hemos preferido hacerlo así porque esperábamos el momento oportuno, la ocasión para lanzar a la publicidad su merísima labor.

Desde el día uno de Octubre está ejerciendo el cargo de Gobernador civil en esta provincia al señor Amor; poco tiempo, realmente, pero sin embargo ha hecho cambiar aquel estado de cosas y aquel cierto malestar que reinaba en la mayor parte de la provincia. Para conseguir esto, ha tenido que sostener una lucha grande, extraordinaria; pero al fin, ha logrado vencer. Su excelente condición de hombre serio y formal, exacto cumplidor de las leyes y hacerlas cumplir a todos por igual, le ha llevado a la estimación del pueblo murciano.

Problemas de verdadera trascendencia política ha tenido que resolver, y las resoluciones, siempre justas, han sido tan halagüeñas que el pueblo de Murcia no ha podido por menos que mostrarle su más ferviente adhesión.

En otro orden de cosas ha sido su gestión tan laudatoria como en la política.

Todavía está latente la real orden que se ha dictado para el pimentón, asunto éste que ha tenido en vilo a antecesores suyos y marcharon sin darle solución; en cambio, el asunto del pimentón no es ya

problema, afortunadamente. De esto pueden dar fe los pimentoneros, que son los primeros en ensalzar la actuación del Gobernador.

En vías de solución, muy satisfactorias, se encuentran el problema sedero y el conservero.

Publicamos en otro lugar unas notas del Gobierno en las cuales se nos manifiesta que el señor Amor ha recibido una cariñosa carta del Presidente del Consejo comunicándole que no abandona estos asuntos que son de vital interés para esta región, sobre todo el sedero, que es muy fácil que sea resuelto como lo propuso el señor Gobernador.

Respecto a la organización del partido de la U. P. también puede mostrarse satisfecho el señor Amor, y con él, el Gobierno. En algunos pueblos existía, cuando fué nombrado este Gobernador para regir esta provincia, algún desmoronamiento, y gracias a él se ha vuelto a consolidar una masa compacta el partido antes nombrado. No hace muchos días publicamos una certificación por la cual se adherían a él quinientos asociados de la Cámara Agrícola de Mazarrón.

Fué un verdadero acierto del Gobierno nombrar Gobernador de esta provincia al excelentísimo señor don Emilio Amor, al que deseamos continúe su feliz actuación como hasta el momento presente, en la seguridad de que la provincia entera sabrá estimar esta desusada labor en su pró.

costumbre una vez terminado su galanteo y sin que hubiese mediado disgusto alguno se despidió de la muchacha quien siempre se asomaba a la terraza para despedirse.

Supone que el hacerlo perdió el equilibrio y cayó a la calle.

La madre de la víctima se encontraba en cama enferma y trató de ocultarle la desgracia ocurrida a su hija.

El padre acudió al hospital desarrollándose una triste escena; cuando enterado del fin trágico de su hija abrazó al cadáver costando gran trabajo el separarle a las personas que presenciaron tan emocionante escena.

Por el médico Forense don Máximo Campos ha sido hoy practicada la autopsia al cadáver de la desventurada joven.

EN HONOR DE NUESTRA PATRONA

En la Iglesia de la Caridad se celebró una reunión quedando aprobadas las Directivas para la Asociación de feligreses que han de formar la Corte de Honor a la Santísima Virgen de la Cañada.

JUNTA DE SEÑORAS

Presidenta, doña Caridad de Dordo, viuda de Lara.

Vocal 1.ª (Vicepresidenta) doña Pilar López, viuda de Siengre.

Secretaria, señorita Luisa Martí.

Vocal 2.ª (Vice secretaria) señorita Amelia Portela.

Tesorera, Excmo. señora

doña María Díaz de Guardiola.

Vocal 3.ª (Vicesesora), doña Julia López de Martínez Jordana.

Depositaria, doña María Cano de Blanco.

Vocal 4.ª (Vicedepositaria), doña Javiera Lizana viuda de Moreno.

JUNTA DE CABALLEROS

Presidente, Excmo. señor Ricardo Guardiola.

Vocal 1.º (Vicepresidente), don Oscar Nevado.

Secretario, don Emilio Barrera.

Vocal 2.º (Vicesecretario) don José María López.

Tesorero, Excmo. señor don José Moncada.

Vocal 3.º (Vicesesora), don Antonio Vich.

Director de señoras y caballeros el señor Arcipreste, nombrado por el Obispo.

Mañana viernes se reunirán ambas Juntas para comenar sus trabajos y acoplado los turnos de guardia permanente.

Corresponsal

Noticiero local

Con toda felicidad, ha dado a luz un robusto niño la señora doña Magdalena Saura, joven esposa de nuestro amigo don Mariano Pérez González.

Tanto la madre, que fué asistida por el Dr. Martínez Zamora, como el hijo, se encuentran en perfecto estado. Felicitamos a padres y abuelos por tan fausta nueva.

